



美里中だより

第 8 号
令和 7 年 11 月 21 日
美里町立美里中学校

学校教育目標

『学び 共感し 鍛え 10 年後の社会を形成する生徒の育成』

【目指す生徒像】☆自ら学びよく考えぬく生徒☆ものごとに共感できる生徒 ☆心身ともに健康で鍛えぬく生徒

【目指す学校像】 一人ひとりが輝き、出番のある学校

HP 更新中



「AI 時代を生き抜く子供たち」

「子どもがゲームばかりで勉強しない」「子どもがスマホばかりいじっていて困っている」このような悩みを抱き、「いつもゲームやスマホのことばっかり」と不安を感じていたりする方もいらっしゃると思います。

しかし、そもそも子どもたちがスマホに夢中になると、なぜ私たち大人は心配するのでしょうか？学校の勉強が疎かになるかも、トラブルに巻き込まれてしまうかも……など理由は様々考えられますが、その根本にあるのは、「スマホ等によって子どもが将来どうなるかわからない」という不安からかもしれません。なぜなら、私を含めた多くの保護者の方の中学校時代にはスマホは存在していません。自分が経験していないことから、未来にどう影響するのか想像つかないことが不安の原因と考えられます。

しかし、今日、Chat GPT や Google Gemini などの生成 AI が、仕事・学習・悩み相談・創作などに活用され、「便利なツール」から「生活のパートナー」へと進化していると報じられています。教育現場においても生成 AI の利活用が浸透しつつあり、文書の作成や教材生成などを試行されています。そんな変化の激しいこれからの時代を子どもたちは生き抜いていくため、私たち大人は、子どもたちに何を教え、どう接していくべきなのでしょうか？

「これまでの教育」のまま子どもたちが大人になると、AI 時代では活躍できる場が少なくなってしまう可能性が高くなるといわれています。「これまでの教育」とは、一言でいえば「指示されたことを正確にこなす人材を輩出すること」です。「大量生産」がキーワードだった 1970 年代の高度経済成長期には、この教育が社会情勢と合致していました。学校に行くように、会社や工場に行って、規律よく、言われたどおりに働くことが求められていました。

ところが、いま世の中では生産性向上のためにこれまでの作業（例 レジ係、コールセンター業務など）

が AI やロボットに置き換えられています。その流れが今後さらに加速し、今最先端のテクノロジーは、かつてのインターネットのように遅かれ早かれ空気のような存在として社会に溶け込んでいくことは間違いないありません。

子どもたちの可能性を広げるために、「自分で考え、行動が起こせる」ようにすることが重要だと考えています。私たち大人は、「子どもたち自身が何かを成し遂げた感覚を味わう体験を創る」ことが求められていると言えます。ここで大切なのは、自分の弱み、課題、解決策をすべて子どもたち自身に考えさせることです。つい、われわれ大人は、「こうするとよい」と助言したり、「自分でやったほうが早い」と考え先回りしたりしてしまうことがあります。当然、大人が教えてしまうことでは、この力が身につくことはありません。

問題が解けずに、志望校が決まらずに、頭を抱えている子どもを前にして、「教えてあげたい」と思う気持ちは尊いものです。しかし、いくら解き方や決め方を知っていたとしても、それを直接教えるのではなく、子どもの横の寄り添い、さりげなくアシストすることが重要です。「よかれと思って教えること」と「自分で考え、行動が起こせるようになること」は相反関係です。たえず、頭を使い、エラー＆ラーンを繰り返せば、ちゃんと結果が出せることを、子どもたちは学ぶことができます。それにより、子どもたちの自信もチャレンジ精神も増していきます。

AI 時代では、このチャレンジ精神があるかないかで人生の過ごし方が大きく変わるといわれています。もし、お子さんがテストや部活など思い通りにいかなかつたときなど、「最近、調子はどう？」と対話の機会を増やしながら、解決方法や答えを知っていたとしても、直接教えるのを我慢して、さりげなく問題解決のアシストをしてあげてほしいと思っています。

生徒会選挙結果をお知らせします

10月23日(木)に生徒会選挙が行われました。それぞれの候補者が自分の主張を全校生徒に伝えていました。今年度も、美里町から借りた実際の投票箱を借用し実施しました。

会長		書記	
副会長		書記	
副会長		会計	
		会計	



合唱コンクール開催

11月5日(水)に合唱コンクールを開催しました。どのクラスも全力で素晴らしい歌声を響かせることができました。当日は、170名を超える保護者の方に来校いただき素晴らしい雰囲気の中で開催されました。

	最優秀賞・自由曲名	指揮者賞	ピアニスト賞
1年	1-2 「あさがお」		
2年	2-2 「輝くために」		
3年	3-2 「ふるさと」		

埼玉県教育委員会教育長学校訪問がありました

11月11日(火)に埼玉県教育委員会教育長、教育委員による学校訪問がありました。当日は、各学年の授業の様子を参観され、子どもたちが意欲的に学習に取り組む姿に対し、温かいお言葉をいただきました。今後も、子どもたち一人ひとりが安心して学び、成長できる学校づくりを目指して、教職員一同、力を合わせてまいります。



薬物乱用防止教室を実施します

11月28日(金)に学校薬剤師を講師に薬物乱用防止教室(11:55~12:35)を、全校生徒対象に体育館で実施します。保護者の方も参観できますのでぜひこの機会にご来校ください。

埼玉県アンサンブルコンテスト中学校北部支部大会結果

11月15日(土)に開催されたアンサンブルコンテストに出場した吹奏楽部4名が金賞を受賞しました。

12月の予定

予定は今後変更することもあります。A日課,B日課の日程についてはHPに掲載しています。

12月		学校行事等		日課	12月		学校行事等		日課
1	月	3年教育相談①、3年4時間		B	17	水	朝読書図書室(2-2)、睡眠に関するクラス指導(2-3)		A4
2	火	3年教育相談②、3年4時間		B	18	木	(学年の日・部活動休養日)		B4
3	水	3年教育相談③、3年4時間		B	19	金			A4
4	木	3年教育相談④、3年4時間、(部活動休養日)		B	20	土			
5	金	3年教育相談⑤、3年4時間		B	21	日			
6	土	PTA資源回収			22	月			A4
7	日				23	火	全校指導、大掃除、給食最終日		特別
8	月	朝読書図書室(1-1)			24	水	2学期終業式、3年記録通知書配布(ふれあいデー)		
9	火	朝読書図書室(1-2)、東洋大学教授理科授業視察			25	木	冬期休業日(～1/7)、3年調査書配布、ミムリン学習塾(1・2年～26)		
10	水	朝読書図書室(1-3)、1年ライフケイズティック(HP制作)			26	金			
11	木	新入生説明会、(部活動あり)		B	27	土			
12	金	生徒会朝会(保健委員会)、第2回専門委員会(生徒会の日・部活動休養日)、ミムリン学習塾(3年～18)		A4	28	日			
13	土	PTA資源回収予備日			29	月			
14	日				30	火			
15	月	朝読書図書室(2-3)、睡眠に関するクラス指導(2-1)		A4	31	水			
16	火	朝読書図書室(2-1)、睡眠に関するクラス指導(2-2)		A4	1/8	木	3学期始業式、避難訓練		特別